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■“雷士照明创始人与投资人决裂”追踪

雷士风波逼停股票 董事长回应质疑
阎焱称投资人挤走创始人之说与事实不符；员工呼吁创始人吴长江回归

新京报讯 （记者尹聪）
昨日，陷入动荡的雷士照明
发布公告称，雷士照明即日
起停牌。同时，雷士照明投
资方代表、现任董事长阎焱
公开回应称，雷士目前的局
面都是由于吴长江本人的原
因造成，“说投资人挤走创始
人是与事实不符”。

阎焱称吴长江同意辞职

昨日，雷士照明发布公
告称，公司已于 7 月 13 日上
午 9 时起暂停在香港联合交
易所买卖，以待刊发股价敏
感资料。同时，针对 12 日雷
士照明创始人吴长江在微博
上发出的“被迫辞职”等声
音，现任董事长阎焱在其微
博上做出回应。

据阎焱表述，5 月 23 日，
其接到吴长江电话，被告知
吴因协助调查“决定暂时不
回国”，“鉴于吴总被调查和
短期内不回国，律师告知他
已经失去履行董事和高管的
法律责任的能力，必须辞去
雷士照明的全部职务”，“吴
总本人同意辞去全部职务，
并在辞职书上签了字”。

“目前这种局面，都是由
吴总本人的原因造成的。说
投资人挤走创始人是与事实
不符”。阎焱表示。

阎焱同时反驳了“施耐
德要吞并雷士”的说法。阎
焱称，当初引入施耐德，“吴
总是始作俑者”，同时目前施
耐德在董事会 9 个席位中只
有 1 席，持股比例为 9%，“远

远小于吴总和我们，怎么会
控制雷士呢？”

此外，阎焱还认为，不能
把雷士业绩下滑的状态“归罪
于施耐德”。阎焱解释称，来
自施耐德的张开鹏 5月 25日
接任 CEO 后，执行的是吴长
江此前制定的预算和战略。

吴长江表态不放弃雷士

据媒体报道，昨日上午，
雷士惠州、万州和重庆工厂
员工开始停工。

雷士照明相关负责人对
记者表示，工人的诉求是“要
求工厂有订单，有正常的生
产，拿到更多的工资”。据他
介绍，吴长江离任后，各工厂
由“订单饱满、开工率很高”
急转直下为“订单锐减，工厂
无法正常生产”，“工人们都
呼吁吴长江回来打理公司。”

此外，雷士管理层还投书
董事会，要求“授予公司管理
层及核心人员以相当于总股
本15%的期权”。管理层和经
销商共同向董事会提出“要求
董事会增补吴长江为执行董
事并担任董事长”的诉求。

来自多家媒体的报道显
示，昨日吴长江现身重庆与雷
士高管和经销商及供应商见
面。吴长江说，“我们都把自
己的身家性命放在这里，我们
对雷士的感情是谁也割舍不
了的”，“我们不会放弃雷
士”。稍早之前，吴长江在接
受媒体采访时表示，他是雷士
的创始人和大股东，返回董事
会“没有任何障碍”。

昨日晚间，截至记者发
稿前，阎焱针对他与吴长江
的关系又写微博称，“我们
的分歧是工作的方式和方
法。但相信这没啥大不了
的！”他表示相信雷士照明能
渡过目前的难关。此外，阎

焱昨日在接受《每日经济新
闻》专访时表示，对于员工的
诉求，现在还没到时间，到时
间后肯定会有回复。

另外，阎焱还表示，经
销商只是他们的合作伙伴
而已，外人是不能对公司指

手画脚的。
而来自新浪财经的消

息则称，吴长江昨日透露他
已与重庆市政府相关领导
沟通过，政府方面也希望这
场风波能够尽快平息。

此外，吴长江昨日还表

示不愿再争吵，“现在只想
坐下来，为公司和员工，为
经 销 商 和 供 应 商 们 多 想
想。”“如果见到阎焱，我首
先会对他说，我们一起把这
事情处理了吧！”

新京报记者 尹聪

昨日，雷士照明员工聚集在一起，呼吁公司创始人吴长江回归。 图/IC

新京报讯 （记者李蕾）
财政部昨日发布数据显示，
今年上半年，全国财政收入
63795亿元，比去年同期增加
6919 亿元，增长 12.2%。其
中，税收收入54932亿元，同
比增长 9.8%。财政收入和
税收收入的增幅同比都出
现明显回落。

“双降速”源于经
济增速放缓

分季度来看，今年一季
度 全 国 财 政 收 入 增 长
14.7% ，二 季 度 增 长 10% 。
从上半年的情况来看，全国
财政收入增速较去年明显
放缓，财政收入增幅同比回
落19个百分点，税收收入增
幅回落19.8个百分点。

财政部分析称，财政收
入增幅明显回落的主要原
因是经济增长趋缓、价格涨
幅回落以及实施结构性减
税政策。

上半年规模以上工业
增加值、固定资产投资、社
会消费品零售、一般贸易进
口以及商品房销售额等重
要宏观指标的增速均出现
回落，相应的，增值税、营业
税、进口环节税、企业所得
税等税种增幅大幅回落。

楼市回暖助涨房
地产相关税收

分税种来看，国内增值
税、营业税、企业所得税、进
口货物环节税等较大税种
的收入增速均出现下滑。
财政部称，国内增值税下滑
主要是受工业增加值增速
放缓、价格涨幅回落特别是
工业生产者出厂价格下降
以及实施结构性减税政策
等因素影响。

而营业税的下滑是受
商 品 房 销 售 额 下 降 的 影
响。今年上半年房地产营
业 税 减 少 183 亿 元 ，下 降

8.5%。但随着目前货币政
策略向宽松，房地产销售有
所抬头，财政部数据显示，6
月份营业税1365亿元，增长
21.1%。其中，房地产营业
税增长 23.6%，财政部称，这
主要是受近月一些城市房
地 产 市 场 量 价 齐 升 等 拉
动。数据显示，与房产有关
的地方小税种也出现大幅
上升。

上 半 年 个 人 所 得 税
3272 亿元，同比下降 8% 。
其中，工薪所得税同比下降
11.8%；个体工商户生产经
营所得税同比下降 14.6%。
财政部称，这主要受提高个
人所得税的工薪所得减除
费用标准，以及调整个体工
商户经营所得税率结构减
收影响。

同时，上半年居民消费
价格（CPI）同比上涨3.3%，比
去年同期回落7.6个百分点，
导致以现价计算的流转税等
税收收入增幅相应回落。

上半年全国财政收入近6.4万亿
增幅同比回落19个百分点；税收收入增幅降19.8个百分点

阎焱：雷士能渡过难关 吴长江：不愿再争吵

新京报讯 （记者吴敏）
证监会投资者保护局昨日再
度回应市场热点问题，其中
谈及“基金砸盘银行股”时，
证监会称银行股下跌难以归
咎到基金。此外证监会还再
度指出国际板尚无时间表。

证监会投资者保护局在
回应网友的热点问题中，有投
资者提及公募基金带头砸盘
银行股，继续炒垃圾股。对此,

证监会回应称，2011年底，基
金公司持有的银行股流通市
值仅占全部上市银行总市值
的3.7%，占上市银行流通市值
的4.9%。以现有基金公司持
有银行股的规模恐怕难以对
银行股的价格起决定性作用。

昨日，证监会还称，目前
国际板还处在制度设计、方案
论证和规则制定阶段，何时推
出还没有时间表。

证监会：基金不是
银行股下跌原因
同时表示，国际板尚无推出时间表

纳斯达克中国首代：
做空机构已跌落巅峰

新京报讯 （记者吴敏）
纳斯达克中国代表处首席代
表郑华一力昨日说，做空机
构也不再处于巅峰状态，对
于中国公司扭转局势有很大

的帮助，好公司的股价回归
是对做空机构的打击。她是
在国际资本市场联盟和毕马
威等举办的座谈会上做上述
表述的。

■ 相关新闻

从非税收入来看，今
年上半年非税收入 8863
亿 元 ，同 比 增 长 29.4% 。
财政部称，由于清缴去年
部分收入今年初入库，以
及地方加强国有资源有
偿使用收入征管，这些收
入相应增加。5、6 月份非
税收入增速则出现明显
回落。

摩根大通此前发布
报告称，考虑到当前经济
面临的主要问题是企业
利润下滑以及投资需求
疲软，放松流动性并不能
够有效地解决经济增速
下滑的问题。政府应考
虑退税或免税政策以促
进企业的投资活动。

■ 相关

■ 最新声音

非税收入
同比增三成


